Un financement annuel record de 1,257 milliard de dollars en 2019

Les financements approuvés par la Banque Mondiale pour le Maroc durant l'année fiscale 2019, clos fin juin dernier, se sont élevés à plus 1,257 milliard de dollars, soit environ 12 milliards de DH, au profit de 4 projets. Un niveau annuel record jamais atteint dans l'histoire de la coopération financière bilatérale.

a coopération financière entre le Maroc et la Banque mondiale atteint un niveau historique. Les financements approuvés par l'Institution de Bretton Woods pour le Royaume durant l'année fiscale 2019 (juillet 2018-juin 2019) se sont élevés à 1,257 milliard de dollars, soit environ 12 milliards de DH, au profit de 4 projets. Une enveloppe annuelle record, jamais atteinte dans l'histoire des relations bilatérales. D'autant plus que cette somme a été approuvée en un seul semestre, entre janvier et juin 2019. On y trouve deux importants prêts. Le premier porte sur un financement à l'appui des politiques de développement de 700 millions de dollars, qui a pour objectif de promouvoir l'inclusion financière et de contribuer à la transformation numérique au profit des particuliers, entreprises et entrepreneurs. Ce programme vise notamment à diversifier les instruments financiers en élargissant le cadre réglementaire et institutionnel s'appliquant à la microfinance, au Crédit Agricole, aux assurances pour les entrepreneurs et aux produits financiers islamiques (finance participative, ndlr). Il prévoit aussi de soutenir le développement des plateformes et infrastructures numériques pour les marchés financiers et les systèmes de paiement au profit, entre autres, des entrepreneurs. Le deuxième plus important prêt concerne un nouveau programme d'appui au système éducatif au Maroc, doté de 500 millions de dollars. D'une durée de 5 années, ce projet soutient essentiellement le gouvernement dans son objectif d'élargir l'accès à l'éducation préscolaire tout en améliorant la gouvernance et la qualité des apprentissages, afin d'obtenir de meilleurs résultats



Ces financements s'inscrivent dans le nouveau cadre de partenariat liant les deux parties pour la période 2019-2024, approuvé en février dernier par le Conseil des administrateurs de la Banque mondiale.

dans le développement humain et la productivité. Par ailleurs, deux autres financements ont été approuvés par le Conseil des administrateurs de la Banque mondiale durant l'année fiscale 2019. Il s'agit d'un prêt de 55 millions de dollars en appui à des programmes d'amélioration de l'employabilité des jeunes dans la région de Marrakech-Safi, au Maroc. S'ajoutent 2,85 millions de dollars accordés pour un projet d'entretien des routes rurales dans la région de Souss-Massa.

Ce projet sera, plus précisément, financé par un don du Fonds japonais de développement social (JSDF) géré par la Banque mondiale. Rappelons que ces différents appuis financiers s'inscrivent dans le cadre de partenariat liant les deux parties pour la période 2019-2024, approuvé le 19 février par le conseil des administrateurs du groupe de la Banque mondiale. Un financement potentiel de 5 milliards de dollars est envisagé pour les 3 premières années.

Moncef Ben Hayoun

Les financements portent essentiellement sur 700 millions de dollars destinés à promouvoir l'inclusion financière et numérique, en plus de 500 millions pour un programme d'appui à l'éducation/ préscolaire.